
Hauptversammlung SSC Lengnau, 20. Mai 2016 

 38 Mitglieder anwesend,  folgende Mitglieder haben sich abgemeldet: 

Renfer Beat / Brunner Kurt / Ermel Nicole / Renfer Franz / Renfer Marlise / Götschi Andrea / Renfer Figu / Homann Jürg / Jaun Eliane / Jaun Lukas / Jaun Pascal 

/ Zeller Manfred / Miguel Marianne 

1. Begrüssung Der Präsident begrüsst die Versammlung und nennt die entschuldigten Mitglieder. Für die Verstorbenen Meier 
Peter, Meier Peter und Meier Otto wird eine Schweigeminute abgehalten. 

 

2. Wahl der Stimmenzähler Simon Hasler und Hofmann Ruedi.  

3. Genehmigung der 
Traktandenliste 

Die Versammlung genehmigt die Traktandenliste einstimmig.   

4. Genehmigung Protokoll HV 2015 Die Versammlung genehmigt das Protokoll der letzten HV 2015 einstimmig.  

5. Jahresberichte 2015/2016 Am 100km von Biel waren eine Staffel zur Begleitung dabei und eine Läuferstaffel (Philipp / Yves / Thierry / Simon / 
Fred). Das Team erreichte den siebten Gesamtrang. Auch dabei waren Eliane und Rosi mit einer Gruppe aus Büren 
und erzielten den 2. Gesamtrang. 

Beim Biennathlon 2015 starteten Philipp und Yves in einem Zweierteam und erreichten den 9. Gesamtrang. In der 
Kategorie erreichten sie den ersten Rang. 

Im August fand das Schülerrennen nach vielen Jahren wieder statt. Bei gutem Wetter starteten rund 150 Kinder. 
Der Volleyballclub und der SSC Lengnau waren die Hauptorganisatoren und der Anlass war ein voller Erfolg.  

Beim Ferienpass 2015 beteiligte sich der SSC Lengnau bereits zum dritten Mal. Mit Bike und Rollski wurde ein 
Programm angeboten für Schülerinnen und Schüler. 

Die Outdoor Trophy war erfolgreich, mit dem Fokus auf den Genuss. Das Buffet kam auch heuer wieder gut an. 

Am Weihnachtsgarten war der SSC Lengnau zum zweiten Mal dabei mit dem Raclettezelt. Ein erfolgreicher Abend. 
Schlup Corinne spielte an diesem Abend noch Alphorn.  

Die Langlauflehrer hatten eine Weiterbildung SND.  

Die Swisscom Nordicdays starteten an einem Freitag mit dem Schneeschuhevent mit anschliessendem Fondue. Am 
Samstag wurden Langlaufkurse angeboten bei gutem Wetter. Gegen Abend kam der Wind auf und über die Nacht 
stürmte es stark, Zweifel kamen auf, ob der Sonntag durchgeführt werden könne. Den ganzen Sonntag hindurch 

 



regnete es und das Programm wurde wie geplant durchgeführt. 90 Teilnehmer waren auf jeden Fall dabei, 330 
Anmeldungen wären es gewesen. Am Montag startete dann das Projekt Langlauf für Schulen mit der Möglichkeit 
auf einen Schnuppertag. Die Tage waren alle ausgebucht. Nicole dankt allen Helferinnen und Helfer für den tollen 
Einsatz. 

Andrea, Yves, Philipp und Thierry nahmen am Gommer 2016 teil bei garstigen Bedingungen und schwierigen 
Verhältnissen. Am Engadiner nahmen Nicole, Fred und Mänu teil. Schneller Schnee mit viel Gegenwind.  

Der Bericht des Präsidenten ist am Ende des Protokolls zu finden. 

Die Jahresberichte werden von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

6. Jahresrechnung 2015/2016 
a. Bericht Revisoren 
b. Genehmigung 

Andrea erwähnt, dass in diesem Jahr infolge der Anlässe und Hüttenvermietung zum ersten Mal seit sie 

Buchhaltung führt ein positives Ergebnis zu verzeichnen ist (nach Abschreibung der Hütte). Sie geht weiter im Detail 

auf die einzelnen Posten ein.  

a. Thomas Schärer liest den Bericht der Revisoren vor.  

b. Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2015/2016 einstimmig mit einem Applaus 

 

7. Entlastung des Vorstands Die Versammlung entlastet den Vorstand einstimmig.   

8. Beiträge Hüttentaxen Alles beim Alten, es wurden keine Anpassungen vorgenommen. 

Die Versammlung genehmigt die Jahresbeiträge einstimmig.  

 

9. Genehmigung Budget 2016/2017 Andrea stellt das Budget für das Vereinsjahr 2016/2017 im Detail vor. 

Das Budget wir von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

10. Jahresprogramm 2016/2017 
 Schülerrennen 
 Outdoor Trophy 

Der Präsident stellt das Jahresprogramm mit den regelmässigen Trainings vor, welches der Versammlung vorliegt.  

Beim Schülerrennen und Ferienpass sind auch heuer wieder Helferinnen und Helfer gefragt. 

Bei der Outdoor Trophy ist das Konzept immer noch das Gleiche. Beim OK Team ist in diesem Jahr Mänu wieder mit 
dabei. Die verkürzte Strecke wird 2016 nicht mehr angeboten.  

Walther Ammann macht den Einwand, dass „Schweiz bewegt“ nicht separat aufgelistet ist. Der Präsident wird das 
Jahresprogramm anpassen. 

Die Versammlung genehmigt das Jahresprogramm einstimmig. 

 



11. Ernennungen und Ehrungen 30 jähriges Jubiläum: 

- Margrit Edwards 

- Andrea Götschi-Battilana 

- Daniel Hasler 

- Jürg Hofmann 

Anwesend ist Dani Hasler und wird mit einem Applaus geehrt. 

Demissionen  

- Max Renfer (Hüttenkommission) 

Max wird mit einem Applaus geehrt. 

Ehrung  

- Max Kunz (Swiss Nordicdays als Präsident und OK Mitglied) 

Max wird mit einem Applaus geehrt.  

 

12. Wahlen Wahl Vorstand (3 Jahre) 

- Sandra Siegenthaler (Sekretariat) 

- Philipp Rüfli (Beisitzer) 

- Stephan Kunz (Skihütte) 

Revision (2 Jahre) 

- Vreni Bisang 

Die Versammlung wählt die oben genannten Mitglieder. 

 

13. Eintritte / Austritte Keine Eintritte 

Nützi Christoph und Nützi Silvia wechseln von „Mitglieder“ zu „Gönner“ 

Keine Austritte 

 

14. Anträge der Mitglieder Aus der Versammlung kamen keine Anträge.  



Aus dem Vorstand: 

Bezüglich „Reglement Startgeldentschädigung“ hat der Vorstand ein neues Reglement erarbeitet, der Präsident 
stellt dieses vor. Das Reglement ist am Ende des Protokolls zu finden. 

Annelies Renfer  findet es schade, dass gerade die Lizenzierten gestrichen werden. Der Präsident meint, dass der 
Fokus auf dem Teamgedanken liegt. Änderungen und Anpassungen können immer wieder gemacht werden. 

Gerhard meint noch, dass man das Wort Einzelsportler einflechten könnte und somit würden auch Einzelathleten 
profitieren.  

Der Präsident erwähnt, dass auch im Vorstand diskutiert wurde, ob Team oder Einzelsportler. Das Team soll 
gefördert werden.  

Auch Nicole erwähnt, dass gerade zu diesen Zeiten Teamevents im Vordergrund stehen.  

Der Vorstand beantragt die Änderung des Startgeldreglements. 

Die Versammlung nimmt die Änderung einstimmig an. 

15. Verschiedenes  „Lengnau bewegt“ steht vor der Tür. Dieses Jahr mit Selzach und Buchegg gegen zwei Gemeinden. Der SSC Lengnau 
ist mit den Haupttrainings vertreten und mit einem Geschicklichkeitsparcours Bike für Kinder am Donnerstag mit 
Nicole als Hauptverantwortliche.  

 

16. Schluss Hauptversammlung Nächste Hauptversammlung am 19.5.2017  

 

 

 

 

 

 

 

 



Anwesenheitsliste GV 2016, 20.5.16 

 



 

              Ski- und Sportclub Lengnau 
Regelung Startgeldentschädigung  

 

Anrecht 
 

 Teams, die den Ski- und Sportclub bei Wettkämpfen vertreten, haben Anrecht auf 

einen Beitrag (z. B. Staffel Schweizermeisterschaften, Gigathlon, Biennathlon, 

Grümpelturnier) 
 

 Maximaler Auszahlungsbetrag pro Vereinsjahr = Fr. 2'000.00 
 

 Wenn das Total der Startgeldentschädigungsanträge mehr als Fr. 2'000.00 

beträgt, muss anteilsmässig gekürzt werden. Wie diese Kürzung erfolgt, liegt in 

der Kompetenz des Vorstandes.  
 

 Der Vorstand befindet nach Ablauf der Einreichefrist über die Regelkonformität 

der Anträge und informiert jeweils an der Hauptversammlung über die geleisteten 

Beiträge. 
 

 

Bedingungen 

 

 Es muss mindestens ein Arbeitstag geleistet worden sein. 

 Der Start erfolgt unter dem Vereinsnamen SSC Lengnau. 
 

 Es wird zeitnah ein Bericht für die SSCL Webpage, vorzugsweise mit Foto, 

erstellt. 
 

 Beitragsgesuche müssen mittels offiziellem Antragsformular (siehe www.ssc-

lengnau.ch) jeweils bis am 20.März an die Kassiererin eingereicht werden. 
 

 Dem Beitragsgesuch müssen sowohl Ausschreibung, Einzahlungsquittung sowie 

Rangliste beigelegt werden. 

 

 

Genehmigt an der Hauptversammlung vom 20.05.2016 

 

 

Der Präsident Die Kassiererin 

 

 

 

 

Ski- und Sportclub Lengnau, Postfach 365, 2543 Lengnau 

www.ssc-lengnau.ch 

 



Jahresbericht des Präsidenten 

 

Ein neues Vereinsjahr ist vorbei. Ereignisreich war es allemal wie ihr in den vorherigen Folien 

gesehen habt. Am intensivsten habe ich das letzte Jahr mit dem wieder ins Leben gerufenen 

Schülerrennen erlebt. Rund 150 zufriedene Kinder, viele Eltern, Freunde und vor allem engagierte 

und positive Helfer. Es zeigte mir einmal mehr, dass auf den Skiclub und seine Mitglieder Verlass ist. 

Unser Verein ist einer der aktivsten in Lengnau und dies spürt man auch im Gespräch mit den Leuten 

und Organisatoren von anderen Anlässen. Wir sind ein verlässlicher Partner und dies wird geschätzt. 

So haben auch wir zum ausserordentlich guten Ergebnis des Weihnachtsgartens beigetragen. Auch 

wegen unserer Mithilfe sind die diesjährigen Nordic Days trotz widriger Umstände nicht zu einem 

Fiasko geworden. Dabei ist sind die finanziellen Interessen eines Engagements sekundär. Zwar waren 

alle drei genannten Anlässe finanziell ein Erfolg. Aber gerade die Mithilfe bei Vereinsanlässen ist es, 

was eigentlich das Vereinsleben doch ausmacht. Die Erinnerungen an schlechtes Wetter, einen 

Zieleinlauf nach 100km, ein fehlendes Stromkabel oder an einen zerplatzten Torbogen…es sind diese 

speziellen Momente an welche wir uns unser ganzes Leben lang zurückerinnern werden und nicht ob 

und wieviel ausbezahlt wurde…. Darum werden wir auch weiterhin dafür sorgen, dass die Tantiemen 

solcher Anlässe wiederum in unser aktives und vielseitiges Programm investiert werden. Sei es als 

gemeinsamer Anlass wie der Besuch der Bahn-EM oder als Startgeldentschädigung für einen 

Teamevent.  

Die Skihütte war letztes Jahr der Renner und war so gut ausgelastet wie schon lange nicht mehr. 

Auch wenn die Auslastung durch den Skiclub selber etwas besser sein dürfte. Dass unsere gut 

gepflegte Hütte ein lauschiger Platz ist scheint sich herumzusprechen…so sieht auch die diesjährige 

Auslastung gut aus. Dies fordert jedoch auch seinen Tribut. So werden wir rund 15 Jahre nach dem 

Hüttenumbau am 4. Juni unter der professionellen Anleitung von Pedro unserer Hütte innen einen 

neuen Anstrich verpassen. Ich hoffe zu diesem ersten Arbeitstag - wie auch zu den anderen, viele 

Mitglieder anzutreffen. Auch diese Events haben meistens einen hohen Erinnerungsgehalt. Das Wort 

Arbeit soll euch nicht abschrecken – es tut nicht weh.  

Nun bedanke mich bei allen, welche immer wieder mithelfen, sich als Teil vom Ganzen sehen und 

den Skiclub so weitertragen. Besonders bedanke ich mich bei meinen VorstandskollegInnen für die 

gute Arbeit und Zusammenarbeit. 

 


